

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De 9 á 5 y de 3 á 6

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

La miseria en Alicante

Es ya insostenible la situación en esta ciudad. La falta de trabajo de un lado y el exorbitante precio de las subsistencias por otro, crea un estado de miseria tal, que, de seguir así las cosas, no tardaremos en presentarnos tan lamentables como dolorosos en este desgraciado pueblo.

¿Qué exageramos?

No lo crean. No sería la primera ciudad de España, en la que se encontrarán personas muertas de hambre y frío ahora que el invierno viene. Ni sería tampoco los ciudadanos de Alicante los primeros—ni los últimos, desgraciadamente—que se verían obligados a llegar á extremos violentos, por falta de mejores medios, para conseguir lo menos á que tiene derecho el hombre; esto es, el alimento indispensable para no morir de hambre.

Para los ricos, para aquellos que en su vida solo han conocido goces y placeres, para los que no han sufrido privaciones ellos, ni han presenciado á sus hijos sufriendolas, podrán parecerles nuestros temores excesivamente exagerados. Pero para nosotros que sufrimos la miseria, que palpamos la escasez, no; pues vemos que los nuestros se retuercen por los dolores que produce el hambre, sentimos erizar nuestros cabellos, crispase nuestros puños é impulsados por la rabia se yerguen nuestros brazos amenazando no sabemos á quien... Vemos en todo esto una tormenta á la que bastaría apretar un poco más los tornillos de la desesperación, para estallar estrepitosamente, si con la urgencia que el caso requiere, no se trata de remediar la crisis por quienes pueden y deben hacerlo. Y por eso mismo decimos que no nos sorprendería el que se registrasen casos poco edificantes para la historia de este desventurado pueblo.

¿Qué se puede esperar de un pueblo de hambrientos?

Es posible privarse de muchas cosas en esta vida, pero lo que no tiene espera y lo que produce vértigos de cólera difícil de reprimir, es la falta de nutrición de los estómagos.

Y en Alicante se padece hambre, ¡pero mucha hambre!

Conocemos, no uno, sino muchos hogares obreros que, al no haber en ellos quien gana á causa de la desesperante situación, que con la crisis de trabajo se fué creando, se vieron precisados á irse deshaciendo de todo aquello que á fuerza de infinitos sacrificios y privaciones fueron adquiriendo mientras había trabajo, y que tenía algún valor, para no morir con el hambre, encontrándose hoy, en puro invierno, sin ropas en sus camas, y sin pan para sus hijos; algunos hay con las espaldas próximas á cumplir los deberes de maternidad y pesando sobre ellos muchas deudas, y lo que es peor todavía, los propietarios de las casas, ó lo que sean, en que habitan, amenázanlos constantemente con la expulsión de las mismas, si no satisfacen inmediatamente los alquileres.

Ironías...

Así vá el mundo

En Madrid han sido detenidos varios obreros que intentaban pasar á Francia por no encontrar trabajo en España. ¿Hay entre ellos algún diputado de la mayoría?

Esto dice y pregunta «España Nueva».

Muy gracioso me resulta este apreciable colega al hacer esta preguntita.

Los señores diputados de la mayoría, no van á Francia en busca de trabajo, porque no les hace falta, pues cuando ellos «quieren» trabajar, que no quieren nunca, ya lo hacen. Y si alguna vez ván, es á enseñarse algo nuevo con que poder lucirse en todas partes con algunas palabrejas de relumbrón como «bon suar madam» y otros por el estilo. Pero lo que ellos no saben, es tra-

ducir el «bon suar madam», pues si lo supieran, no correrían esas juergas por los barrios de París siempre con la misma palabra en los labios siendo la risa de todas las «madams».

«Bon suar madam», quiere decir si el diccionario «patná» no engaña: Bien se suda «señora».

Y claro, en este tiempo sudar en París, es el colmo de la «frescura» además de ser muy mal dicho por gentes que no trabajaron en su vida y que solo sudan, aun en el mismo Guadarrama, cuando el banquero les echa la contraria en puerta y tienen que pedir prestado á cualquier «groupier».

También tiene razón el gobierno al impedir la emigración á los obreros; pues si el ejemplo cunde ¿qué harán ellos si se quedan sin electores? ¿Qué será de la clase burguesa si no tienen brazos que «explotar»? ¿Qué ocurrirá en España si en terminando la guerra todos tomamos el portante y nos vamos dejando aquí los parásitos y los imbéciles que abarrotan sus arcas de oro por que otros más imbéciles que ellos lo producen?

¿Y cómo mantener á tanta y tanta sanguijuela que chupa del Presupuesto, si queda muerta toda producción?

Entonces tendrían que comerse los unos á los otros, y francamente, es un gran inconveniente morir de una indigestión.

¡Es tan mala la carne de burro!

Sintierra.

Crónica

La estrella polar

El argumento (me lo brinda un agricultor) es de peso: ¿Cuando el arroz se cotizaba á 18 pesetas los 100 kilos y el trigo á 15 y á 7 pesetas el hectólitro de vino, se pidió la intervención del Gobierno para que los precios subieran? Nos parecía excelente la ley de la oferta y la demanda. Si á alguien se le hubiera ocurrido pedir una ley de subsistencias y Juntas de idem con fa-

cultades amplias para lograr una alza de precios le hubiéramos proclamado loco de atar.

¡Nada de tasas; libre competencia! Ahora exigimos que haya violencia. Prohibir la exportación y fijar un límite á los precios. Prohibiendo la exportación, aumenta la oferta en el mercado interior y los precios bajan. Si ni aun así bajan lo bastante se establece la tasa; medida extrema, radical. Y eficaz, por lo menos en teoría.

Pero ni una ni otra lo resultan bastante en la práctica. Advertimos en seguida la ineficacia de la ley de subsistencias. Adivinamos que los ukases de la flamante Junta de Madrid no lo graean para el consumidor mejor provecho.

Es un mal camino el de la tiranía y la arbitrariedad, «Chassez le naturel, il revient au galop», dicen los franceses. Lo natural en economía política es someterse á las dichas leyes de competencia, de libertad mercantil, Resignarse á pagar caro lo que escasea y resignarse á cobrar barato lo que abunda. Empeñarnos en hacer que abunde lo que escasea y viceversa, es una insensatez y casi en la práctica un imposible.

Por esto el conflicto planteado hace dos años no lleva trazas de resolverse. Lo enfocamos mal y perdemos el tiempo buscando sin norte seguro la salida del laberinto.

Sin embargo, la estrella polar luce espléndida en el horizonte. Los marinos expertos se han guiado siempre por ella muy bien: En Nápoles la vida es barata; en Londres es cara. Nunca se le ocurrió al Gobierno inglés empeñarse en lograr que bajaran los precios en Londres por medios violentos. La estrella polar económica señala el rumbo; á la región de lo caro se debe ir con la bolsa llena. El secreto consiste en tener dinero para pagar. Es más fácil comprar lo caro teniendo dinero para ello que comprar lo barato sin tener lo bastante.

La paradoja más absurda que ha planteado la guerra es: que los beligerantes puedan pagar más caro que nosotros nuestro arroz, nues-

tro vino, nuestros forrajes, etcétera. Haced de manera que nosotros podamos pagarlo al mismo precio que ellos y no habrá necesidad de prohibir la exportación, y holgarán leyes y Juntas y tasas de subsistencias.

No se me ocultan las dificultades de alcanzarlo. Era preciso lograr una mejor remuneración del trabajo en general. Pagar el trabajo según exigen las nuevas tarifas ó precios de las subsistencias.

El Estado podía, hacer esto. Desde luego empezando por sus innumerables empleados, por mil medios indirectos podía determinar ese aumento ó el alivio de cargas en los demás. Entre mil medios, por ejemplo: suprimir los consumos sin substitutivos que afectarían á los humildes; y las cédulas de últimas clases, y los impuestos sobre recibos pequeños de luz, sobre billetes de tercera en ferrocarril; renunciar á descuentos, etc.

Objeción: ¿De dónde sacan el Estado y el Municipio lo que dejarían de percibir? De donde puedan, de donde deben. De quien gane por la misma subida de precios, sin excepción, sea agricultor, industrial ó intermediario. Este era el norte.

Seg gana mucho. Paga quien gana. A propósito: ¿Quién se acuerda ya de la ley de beneficios de guerra? Todo el mundo la creyó justa en principio. Se reprochó su retroactividad. ¡Oh, Alba, Alba! ¿Por qué no transigió usted? ¿No era mejor aprobarla sin retroactividad y que rigiera desde hace seis meses á que no llegue á aprobarse jamás?

Para esa ley, nos hubiera parecido de perlas una sesión permanente

Max.

Picotazos

Nos ha extrañado ver, desde hace bastante tiempo, que el servicio nocturno de la calle del Cid lo viene prestando un vigilante que no es el propietario del destino.

¿Nos podría decir el señor Langucha ó el señor alcalde á que obedezca esto?

Ayer celebraron los soldados de infantería una fiesta en la plaza de toros.

Milagrosamente no se lamentó ninguna desgracia, nada más que la del martirio de los «pobres» choitejos que se lidiaron.

Y... hasta el año que viene.

Nosotros no somos partidarios de que se recoja «ropa vieja» para los damnificados por las inundaciones de Orihuela.

Lo que á los huertanos les hace falta es que se ponga el río en condiciones de seguridad para en los sucesivos y que el gobierno ahora sufrague todos los gastos que sean

necesarios para remediar la necesidad de los perjudicados.

No tenemos para pan...

Qué si los liberales; qué si los conservadores, que si Juan; que si Pedro. Entre todos la mataron y ella sola se murió.

Tan culpables son los liberales, como los conservadores de que el «mercado» siga siendo un «padrón de ignominia», como ha dicho el señor Pobil.

Aunque el mayor culpable verdad es el pueblo, porque consiente que subsista esta vergüenza, como consiente que subsistan estos políticos que son peores que malos.

En los sitios de costumbre se han fijado unos carteles haciendo saber donde estarán colocados los colegios electorales en el próximo año.

En lo que nadie se ha «fijado» es en el vergonzoso estado del entarugado de la plaza de Isabel II.

Dño Procopio.

A la Industria y Comercio

El director de la «Guía Comercial é Industrial de Alicante y su provincia» don César Garrichena, llama la atención de los comerciantes é industriales, sobre un sujeto que recorre los establecimientos dando «sablazos» á pretexto de cobrar anuncios que dice publicados en dicha «Guía».

El señor Garrichena advierte á los interesados que no paguen ningún anuncio sin la presentación del contrato del mismo.

Las naciones débiles

Todas las profecías, todas las suposiciones que al principio de la gran guerra se hicieron, resultaron fallidas; todos los elementos puestos en juego por la ciencia destructora, no han servido más que para avivar esa inmensa hoguera, cuyo combustible son corazones jóvenes, que en aras de la patria que los vió nacer, matan y mueren.

Todo inútil, todo en vano; el fragor de la pelea continúa cada vez con más violencia; nuevos pueblos se lanzan en el torbellino que forma el egoísmo humano, y esos pueblos débiles, que se creyeron en un momento de insensata locura, lo bastante fuertes para decidir la suerte del mundo, son barridos, y sus suelos hollados por la planta de un invasor poderoso, al que creyeron poco menos que agonizante...

Rumania, al lanzarse á la palestra, creyó poner fin á la contienda; sus ejércitos, con el sabor de una victoria fácil y á poca costa ganada, lanzaríanse rápidamente hacia los codiciados territorios irredentos; la Transilvania, el anhelo

rumano, veríase al fin libre de la opresión austriaca; los búlgaros recibirían el castigo á su torpeza de escoger aliados; y Alemania, impotente ya para defender su casa y la agena, abandonaría el norte de Francia y Bélgica, replegaría se al otro lado del Rhin, y el sordo murmullo de las aguas de este río romántico, sería el heraldo de la derrota prusiana...

Pero Bratiano, como Filiperco no miraron las consecuencias que podían derivarse de su intervención; el punto negro, ó no lo vieron, ó no quisieron verlo; y al empujar á su nación á lo que ellos creyeron segura victoria, sirvieron, más que sus propios intereses, los del enemigo, pues que pusieron al alcance de su mano una buena prenda para seguir la tragedia, y al mismo tiempo mostrar al mundo el sacrificio inútil de un pueblo que creyese fuerte.

Rumania libraré hoy al contemplar sus campos devastados, la sangre generosa de sus hijos derramada, y sus territorios ocupados; pero el egoísmo humano no tiene límites. no reconoce leyes; la razón de la fuerza ha desterrado la fuerza de la razón, y si hoy es Rumania, ayer fué Bélgica, Servia, Montenegro, mañana será Grecia, y pasado...

¡Quién sabe!...

Aristides Goz

Melilla y Noviembre 1916.

“La Resistencia,”

Sociedad de obreros del Gas, Electricidad y Hojalatería

Esta entidad presentará en su primera Junta General el siguiente proyecto de organización interior: Capítulo único. Se concede la autonomía de gremio bajo forma siguiente:

Artículo 1.º Siempre que los compañeros de un gremio tengan que reunirse para tratar de un asunto del trabajo, petición, reclamación, aumento de jornal ó quejas de los patrones, lo podrán hacer sin necesidad de que asistan á dicha reunión los demás afiliados de la Sociedad.

Art. 2.º Esta reunión se hará ante la Directiva que será convocada por el Delegado que cada gremio tendrá.

Art. 3.º Cuando un gremio reunido pusiera un asunto del trabajo á votación y por mayoría fuera aprobado, será tomado en consideración por la Directiva y esta lo presentará á la Junta ordinaria ó extraordinaria, en caso urgente. En estas Juntas Generales se pondrá á votación otra vez el asunto, por los

compañeros del gremio, y si resultase una mayoría la Sociedad viene obligada á cumplir ese acuerdo.

Art. 4.º Entiéndase, que los asistentes á dichas Juntas que no fueren del gremio interesado, estarán como simples testigos cuando se discuta el punto que solo á ese gremio interesa.

Como se puede apreciar la reforma esta, habrá de satisfacer á todos los compañeros. Para su estudio, y aprobación la hacemos pública—Por la Directiva: El Secretario, José Blasco.

Noticias

Víctima de rápida y cruel enfermedad ha fallecido, el que en vida fué nuestro queridísimo amigo don Jaime Ortolá.

A la conducción del cadáver al Cementerio que tuvo lugar el jueves, asistieron innumerables amigos del finado.

Damos nuestro más sentido pésame á su afligida familia, haciéndolo extensivo á su señor hermano político, nuestro entrañable amigo Rafael Robles.

Horario de la Biblioteca

Canalejas

La Biblioteca estará abierta al público todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana, y los martes, jueves y sábados de 6 á 8 de la noche. En caso de ser festivo el martes ó jueves, lo estará la víspera de dichos días.

Esta noche dará una conferencia en la Asociación de la Prensa el culto y competente procurador de los Tribunales, don Antonio Chorro Dois.

Se invita á todos los señores socios y amantes de la cultura.

El acto será, pues público.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual, hayan cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento del próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto, deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este Excelentísimo Ayuntamiento de las nueve á las catorce horas, cualquier día laborable.

El Juzgado de primera instancia de esta capital, cita á Dolores Rodríguez Hernández domiciliada últimamente en La Ñora (Murcia) para que comparezca ante este juzgado en el plazo de diez días con el fin de declarar en causa instruida por contrabando de pólvora.

El mismo, cita á Rafael Caturla Conca, (a) Serenet, procesado por el delito de robo, que en el término de diez días comparezca ante este Juzgado.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos, Villavieja, 78 bajo.

La prisión provincial de este partido, ha recibido orden judicial, para poner en libertad á los detenidos, José Bilbao Rodríguez, Francisco Reiro Rodríguez, Francisco Ferri Climent y María Climent Mirats, que se encontraban sufriendo arresto en esta Cárcel.

SE VENDE.—Una máquina Singer, Razón calle del Gallo 12 bajo

A nuestra Redacción se han acercado varias operarias de esta Fábrica de Tabacos, rogándonos hagamos saber al digno Jefe de dicho centro fabril, por nuestro conducto, de que hay ciertas «aprovechadas» compañeras, que sin «hacer trabajo» se sacan su jornal y para lo cual «hurtan» la labor de los cajones que para conservación tienen las demás.

Nos suplican estas honradas operarias, digamos que para bien de todas, esperen se haga lo posible para evitar este abuso de confianza.

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

Esta mañana en el correo ha llegado otra vez de Madrid, D. Alfonso de Rojas.

Felicitemos á la compañía.

Cronica de la provincia

La benemérita del puerto de Benejama sorprendió en una casa de aquella localidad á varios contertulios que pasaban la velada tirándole de la oreja á Jorge.

Fueron detenidos y puestos á disposición del juez de aquel partido.

El Ayuntamiento de Jávea anuncia hallarse expuesto al público el presupuesto municipal para el año de 1917.

La Alcaldía de Novelda, publica un edicto exponiendo al público el presupuesto de los arbitrios municipales que han de regir en el próximo año de 1917.

La de San Vicente del Raspeig anuncia la subasta de arbitrios municipales y puestos públicos y otros para el año de 1917.

El alcalde del Capello, anuncia al público, la recaudación voluntaria del 4.º trimestre de los repartos sustitutivos de consumos y arbitrios extraordinarios para el año venidero.

El juzgado de Instrucción de Alcoy, cita á Ricardo Gadea Asensi de 18 años, para que comparezca ante el referido juzgado en el término de diez días, para declarar en la causa que se le instruye por el delito de robo.

ARTE Y ARTISTAS

Josefina Hernández

Es una excelente artista. En el bonito Teatro del Orfeón, cultiva el arte cómico esta monísima mu-

chacha, que desde poco ha se ha dedicado al arte de Talía.

Su bien atiplada voz, su donaire, su hermosura y su gracia, hace que sea la predilecta del público que acude al Orfeón, donde es constantemente aplaudida.

En cuantas obras toma parte la gentil Josefina, los inteligentes admiran la corrección en el decir, su elegante presentación y su belleza, cualidades estas que le adornan y que son indispensables para el arte que cultiva.

Josefina llegará; es indudable, por lo que al felicitarla nos felicitamos los alicantinos que deseamos el triunfo de los nuestros.

Ciarin.

La desgracia de hoy

Esta mañana ha ocurrido un triste suceso en la estación donde la compañía de M. Z. A. hace sus maniobras, sita en el paseo de Gomiz.

El obrero Emilio Martínez, Santana, natural de Villafranca, casado y con un hijo, estaba en el enganche esperando que la máquina acometiera para prender el gancho, cuando un fuerte golpe hizo caer del vagón donde se encontraba el infeliz Emilio, una pipa que le vino á dar á éste en la cabeza, lo cual hizo que el pobre obrero se la-

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

“En resumen: ¿Queréis que esa niña sea mía? Yo la haré inscribir en el Registro Civil como hija mía legítima, en lo que me ayudará la matrona, de la que podéis fiaros como de mi misma.

“Si aceptáis, os tenderé mi mano de amiga, y aun me parece que la muerte se alegrará; si rehusáis, voy á denunciar cuanto aquélla me reveló, y veremos si vos mismo salís muy bien de este obscuro negocio.

“Estaba preso en sus redes.

“Sin embargo, no podía quejarme, porque difícilmente podía presentármese mejor ocasión para hacer perder á vuestro niño las huellas de la niña.

“Así, pues, creí conveniente aceptar.

—Todo esto ya lo sabía— interrumpió asperamente la condesa.—¿Pero, por qué ha huido la niña? ¿Cuándo? ¿La hostelera ha faltado á la palabra de velar por ella?

—De aquella niña hizo su hija, mantuvo el secreto del nacimiento, y si al-

—Adelante — dijo bruscamente la condesa, que había escuchado con terrible ansiedad aquel relato, cual si lo hubiera oído por primera vez.

El viejo le dirigió una mirada angustiosa, y continuó:

—No veíamos más, que á la hostelera.

“Si hubiese imaginado que en la mente de aquella mujer había nacido la más ligera sospecha, hubiera obrado de otro modo.

“Pero aquella mujer era impenetrable.

“Cuando Zaira notó los primeros síntomas de alumbramiento, la hostelera nos propuso una comadrona conocida suya, de la que podíamos fiarnos por completo.

“La acepté, porque de todas maneras tenía mi plan formado para que la criatura fuese alejada, en cuanto naciera, del padre y de la madre.

“Zaira dió á luz una niña, como sa-
béis, pero fuesen las emociones sufridas por la desventurada, el pensar en-

deara del centro de los dos rails y fuera á parar sobre uno de ellos, pasándole el vagón por las piernas, cerca de la ingle, y dejándose la sección por completo tan cerca del femur que hace suponer que el desgraciado obrero pueda sobrevivir.

Inmediatamente de ocurrir la desgracia, sus compañeros, particularmente el «Chico de la Estacioneta», cogieron el cuerpo del infeliz Emilio y lo separaron de la vía.

En un carro de mano ha sido conducido á la Casa de Socorro, donde por los medicos de guardia se le ha practicado la primer cura.

El suceso ha producido honda impresión, pues el infortunado obrero era muy estimado por todos.

¡Estas desgracias son las ganancias del obrero!

Información

general

Huelga conjurada

Valencia.—Los obreros carreteros del Grao han desistido de la huelga que proyectaban.

Petición de los naranjeros

Castellón.—Las fuerzas vivas de

Burriana, reunidas en Asamblea, han acordado recabar del Gobierno que por la Junta de transportes marítimos se fije el flete para la ranja, como se hizo recientemente para los carbones,

Llegada de harinas

Valencia.—Con la llegada á este puerto del vapor «Velázquez», que trae cargamento de trigo para los harineros valencianos, puede aplazarse hasta el 20 del corriente el aumento en el precio del pan.

Un Consejo de disciplina

Orense.—El Claustro de profesores ha dictado esta noche resolución en el Consejo de disciplina formado á 15 alumnos con motivos de los sucesos de 28 de Noviembre.

Se impone á uno la prohibición de cursar en el Instituto; á dos pérdida de curso, y á seis, no poder examinarse en público; otros seis, amonestación pública, y á los 15 abonar los desperfectos causados en el establecimientos á partes iguales.

La huelga de cocheros

Malága.—Se han declarado en huelga los cocheros, que son secun-

dados por todos, incluso los de hoteles.

Piden que se restablezcan las paradas tradicionales dentro de la ciudad y que se rebajen las patentes presupuestas para el año próximo.

Muertos á tiros

Granada.—En la posada del pueblo de Guadahortuna riñeron los vecinos Pedro Villaiden Vinuesa y sus hijos de este, llamados Felipe y Pedro, con Joaquín Morante Martínez.

Sonaron varios disparos de revólver, resultando muertos Joaquín Morante y el dueño de la posada, Juan Moraleda Mendez, que intervido en la referida para separar á los contendientes.

Los móviles del suceso fueron cuestiones de familia.

Trincheras recuperadas

Paris.—En la orilla izquierda del Mosa desalojamos al enemigo de los elementos de trincheras que ocupó el día 6 sobre las laderas. Este de la loma 304.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días. Sección continua desde las 6. Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Jesús Sara y el maestro concertador Modesto Pérez.

TALLER DE AFILAR DE

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

LANA

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo.

Calle de Santos Medicos, número 2.—Alicante.

MODISTA.—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

IMP. GUIJARRO

su vergonzosa posición, ó lo que podía aguardar á la hija de su culpa, el hecho es que fué presa de una violenta conmoción seguidamente después del parto, y que en aquella convulsión se extinguió su vida.

“No pudo siquiera ver ni abrazar á su hija.

“La hostelera salió precipitadamente en busca de un médico, pero éste llegó sólo á tiempo para certificar la defunción de la desgraciada y el nacimiento de la niña sana y viable.

“Una hora después nos encontrábamos reunidos junto á la muerta, yo, la matrona y la hostelera.

“La niña, convenientemente cuidada, reposaba tranquilamente en mi cama.

“Era muy entrada la noche.

“En un momento la hostelera se dirigió á mí.

“—Señor mio—me dijo sin preámbulos,—sé que deseáis desembarazaos de esa criatura, que no es vuestra,

«Me sobresalte, frunciendo el ceño,

“—¿Quién os ha dicho eso?—pregunté.

“—La pobrecita que yace allí—respondió,—que desde hace algún tiempo presentía su muerte. Su único pensamiento fué el de su pobre hijo, y yo le juré, hace ya cerca de cuatro meses, que á su hijo nada malo le sucedería y que yo misma velaría por él.

“Ahora bien; escuchadme.

“Soy mujer de pocas palabras, pero de muchos hechos.

“No os pregunto quien sois ni me importa saber quién sea el padre de esa criatura, pero os hago una proposición.

“No tengo hijos y me gano la vida bastante bien con el producto de mi taberna y otros pequeños negocios.

“No me precio de ser la honradez personificada, pero otras hay peores que yo, y cuando he dado una palabra, la mantengo, así como cuando me confían un secreto, no lo revelo aun cuando me emplumen.

ACEVEDO
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.
 Últimas novedades en sombreros de feltro
 PRIMO FIJO
 Rafael Altamira, (antes Princesa), 12